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Abstract (en)
[origin: US2018340552A1] A pneumatic unit for a hydropneumatic pressure booster has a system line that leads from a compressed air inlet
to a compressed air outlet. A bypass line runs parallel to the system line and it is connected to the system line via first and second compressed
air switches. A compressed air reservoir is connected in the bypass line, and a pressure intensifier is connected in the region between the first
compressed air switch and the compressed air reservoir. The pneumatic unit makes available to the pressure booster a sufficiently high pneumatic
pressure for carrying out at least one operational step of a connected hydraulic tool, even in the case of a pressure decrease or pressure failure in
the supplying pneumatic line. For that purpose, the second compressed air switch is configured for switching the compressed air flow between the
system line and the bypass line.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Pneumatikeinheit für einen hydropneumatischen Druckübersetzer, mit einer von einem Drucklufteingang zu einem
Druckluftausgang führenden Systemleitung, einer im Bereich zwischen dem Drucklufteingang und Druckluftausgang mit der Systemleitung über
eine erste Druckluftweiche und eine zweite Druckluftweiche verbundenen, parallel zur Systemleitung verlaufenden Bypassleitung, einem in der
Bypassleitung angeordneten Druckluftspeicher, einem im Bereich zwischen der ersten Druckluftweiche und dem Druckluftspeicher angeordneten
Druckverstärker. Um eine Pneumatikeinheit bereitzustellen, die auch bei einem Druckabfall oder Druckausfall in der versorgenden Pneumatikleitung
dem Druckübersetzer einen ausreichend hohen Pneumatikdruck für die Durchführung zumindest eines Arbeitsgangs des angeschlossenen
Hydraulikwerkzeugs zur Verfügung stellt, ist vorgesehen, dass die zweite Druckluftweiche zur Umschaltung des Druckluftstroms zwischen der
Systemleitung und der Bypassleitung ausgebildet ist.
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